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筑博设计股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-001 

投资者关系

活动类别 

 

□特定对象调研          □分析师会议 

 

□媒体采访              □业绩说明会 

 

□新闻发布会 □路演活动 

 

□现场参观              √其他（电话会议） 

参与单位名

称及人员姓

名 

 

东北证券 中银证券资管 

中加基金管理有限公司 途灵资产 

泾溪投资 

 

上海益菁汇资产管理有限公司 

 

时间 2022年2月14日 

地点 公司会议室、电话会议 

上市公司接

待人员姓名 

 

董事会秘书：陈绍锋 

财务总监：陈学利 

 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、请介绍公司2021年的经营情况？ 

答：经营方面，公司的营收每年都是逐步增长的，2020年受疫情

影响，收入增速比往年稍有放缓（同比增长3.90%），归属于上市公司

股东的净利润稍微有所下滑（同比下滑2.97%）；2021年疫情逐步好

转，公司2021年1-9月营收也回升到了正常水平（同比增长13.48%），

归属于上市公司股东的净利润、归属于上市公司股东的扣除非经常性

损益后的净利润分别增加8.13%、33.38%。 

 

管理方面，公司2021年做了股权激励，主要目的是提供激励、留

住核心人才，提升公司业绩。公司近年来重点加大IT方面的投入，完

成了信息标准化以及搭建数字化平台，数字化平台搭建的目标是实现

数字化协同设计，提升人员的工作效率，降低管控成本。 

 

目前市场上比较关心的某大民营房地产企业信用风险问题对公



司的影响很小，该公司的业务占公司营业收入的比例不足0.2%，应收

账款余额占比不足0.1%。 

 

2、请介绍公司主要客户情况？ 

答：公司的客户主要是保利、万科等大型国企、央企以及一些优

质民营企业，保利、万科的业务合计占比大概在30%左右。在维护好

现有客户的同时，公司也在积极开发一些优质客户，比如鸿荣源集团、

绿景集团等（新签重要合同情况详见公司于2021年12月31日披露的

《关于公司签署日常经营合同的自愿性信息披露公告》）。 

 

    3、公司目前跟股东拉萨城投是否有业务合作？ 

答：截至2021年9月末，拉萨城投是公司的前十大股东之一，持

股比例2.35%，公司与拉萨城投一直保持紧密的业务合作，2019年、

2020年拉萨城投的业务量在2,000-3,000万元左右。 

 

    4、请介绍公司目前住宅项目和非住宅项目的相关情况？  

答：公司过去住宅项目的收入占比超过60%，近两年住宅项目收

入占比有所降低，非住宅项目收入逐步提高，2020年、2021年1-9月

非住宅项目收入占比均达到40%；如果按新签合同金额来看，目前住

宅项目及非住宅项目的占比约为55%和45%。 

 

在非住宅项目方面，公司近年来中标及承接了较多公建项目，尤

其是在医疗及养老建筑设计、文体建筑设计方面积累了丰富的项目经

验及客户口碑：在医疗及养老建筑方面，公司近年来参与设计的代表

项目包括中国医学科学院肿瘤医院深圳医院、香港中文大学(深圳)直

属附属医院、上海国际医学中心、国家儿童医学中心、深圳市第二儿

童医院、深圳市第三儿童医院、中山大学附属第七医院（深圳）二期、

深圳市眼科医院二期项目等；在文体建筑方面，公司参与设计的代表

项目包括深圳市美术馆新馆、深圳自然博物馆、深圳创新创意设计学

院、湾区书城等深圳“新时代十大文化设施”项目，参与项目数量在

业内处于领先位置。 

 

5、公司怎么看待医疗及养老业务的发展空间，未来会不会有爆

发期？ 

答：国务院、国家卫生健康委等先后发布了《关于推动公立医院

高质量发展的意见》、《公立医院高质量发展促进行动（2021-2025 

年）》，明确指出要“构建公立医院高质量发展新体系”、“建设高

水平公立医院网络”，预计十四五为高水平医院建设发展的机遇期。 

 

公司在医疗及康养项目设计方面具有丰富的经验，已经累积了较

多有影响力的项目业绩和业界口碑，逐渐形成专业化的设计团队，重

点布局在人口、经济增长强势的珠三角和长三角区域。2021年1-6月，

公司医疗及养老建筑设计项目新签合同金额超过1亿元，与去年同期

相比实现大幅增长，未来医疗及养老业务是有一定的发展空间的。 



 

    6、公司目前在BIM这一块有投入吗？具体情况如何？未来是否会

结合数字化转型来推动？BIM未来的空间如何？ 

答：公司是最早启动 BIM 专项研究的建筑设计企业之一，在设

计过程中持续探索正向BIM的运用，自主研发族库，模板，深入研究

正向设计过程中的协同模式，经过近十年的发展，实现了建筑的全生

命周期BIM应用。凭借近年来扎实的项目实践与理论探索，公司在BIM

建筑设计方面获得了多项荣誉（具体情况详见公司2021年半年度报

告），主编、参编了BIM多项国家及省市相关标准，公司2021年完成了

正向BIM大型项目数十个，在正向BIM设计中有着丰富的经验，参与多

家房地产开发平台及国产研发平台在BIM领域的持续探索，研究BIM从

设计链条到后期开发，探索数据的传递模式。 

 

住房和城乡建设部《“十四五”建筑业发展规划》明确指出：要

“加快推进建筑信息模型（BIM）技术在工程全寿命期的集成应用，

健全数据交互和安全标准，强化设计、生产、施工各环节数字化协同”，

要“推进 BIM 与城市信息模型（CIM）平台融通联动，提高信息化监

管能力”；我国《第十四个五年规划和2035年远景目标纲要》明确指

出，要“完善城市信息模型平台和运行管理服务平台，构建城市数据

资源体系，推进城市数据大脑建设。探索建设数字孪生城市。” 

 

目前来看，BIM模型作为建筑信息化的底层数据基础，未来有望

跟城市信息模型（CIM）平台融通联动，并以此为基础推动建设数字

孪生城市。对公司而言，从内部管理来说，BIM属于设计公司数字化

转型、数字化协同平台建设的重要基础，近期属于重点投入的方向；

同时，公司也会密切关注BIM、CIM以及数字孪生等新技术、新趋势的

发展，并结合行业及自身实际，积极开展跟踪与研究。 

 

    7、公司目前货币资金规模较大，主要投资在哪里？未来分红这

一块怎么考虑？会不会加大分红比例？ 

答：公司目前的货币资金投资于安全性高、流动性好的理财产品，

主要为银行理财及结构性存款等。 

 

公司2019年、2020年分红金额分别为3,500万、5,000万，占当年

度归属于母公司所有者的净利润的比例分别为24.54%、36.13%，公司

愿意与股东分享业绩增长成果，公司将会综合考虑盈利情况、资金需

求和经营发展规划等制定合理的分红政策积极回报投资者。 

附件清单

（如有） 
—— 

日期 2022年2月14日 

 


